

À nos pratiquants du Groupe de l'avenir, porte-étendards de la justice et sources d'espoir pour l'avenir — Deuxième partie [de trois]

« L'héritage de la Loi ultime de la vie et la mort » — L'humanité est impatiente de vous voir vous développer

Exposé présenté par Glenn Turner
Département d'étude de la SGI du Canada

Bonjour. Ce mois, on continue avec la série de conférences par le président Ikeda intitulée « À nos pratiquants du Groupe de l'avenir, porte-étendards de la justice et sources d'espoir pour l'avenir ». Dans cette série, le président Ikeda s'adresse directement aux pratiquants plus jeunes, afin de les encourager à continuer leur pratique bouddhique quotidienne, à relever des défis avec espoir et confiance, et à devenir de grands leaders pour le *kosen rufu* et dans la société. S'il y a des membres du Groupe de l'avenir dans votre district, ils s'intéresseraient peut-être à parler d'une petite partie de l'un de ces articles pendant la réunion d'étude.

La façon dont le président Ikeda ne cesse d'encourager les jeunes sert de modèle pour nous tous lorsque nous causons avec des membres du Groupe de l'avenir. Bien entendu, ses orientations s'appliquent à tout le monde – nous sommes tous jeunes, d'une façon ou d'une autre; et nous sommes tous des Bodhisattvas sortis de la Terre, avec de grandes missions à accomplir.

Le deuxième article dans cette série s'intitule « "L'héritage de la Loi ultime de la vie et la mort" — L'humanité est impatiente de vous voir vous développer ». Vous le trouverez dans le numéro de février d'*Ère nouvelle*, et nous espérons que vous aurez le temps de le lire avant votre réunion d'étude. Nous vous rappelons qu'une version numérique d'*Ère nouvelle* sera accessible aux abonnés dans les mois à venir.

Dans l'article de ce mois, il s'agit de l'importance :

- De notre mission
- De la relation mentor-disciple
- Et de la Soka Gakkai

Tous ces thèmes sont vus sous l'angle de l'un des écrits les plus importants de Nichiren Daishonin, « L'héritage de la Loi ultime de la vie et la mort ».

Au début de l'article, le président Ikeda énumère les raisons pour sa confiance en les membres du Groupe de l'avenir. Il dit que parce que ces jeunes pratiquent le bouddhisme de Nichiren Daishonin, parce qu'ils sont tous des Bodhisattvas sortis de la Terre, et parce qu'ils sont soutenus par les gens qui les entourent, ils pourront sans doute ouvrir « la voie d'un avenir radieux ». Il les nomme des « porte-étendards de la justice » et il dit que l'avenir de *kosen rufu* repose entièrement sur eux.

Dans un paragraphe mémorable, le président Ikeda donne des directives claires et concrètes aux jeunes :

La jeunesse est le plus grand de tous les trésors. C'est aussi une période marquée par de nombreux problèmes et des difficultés. Mais quelle que soit votre situation, ou même si les événements ne suivent pas le cours que vous espérez, la voie qui s'ouvre devant vous est brillante et riche en possibilités parce que, aujourd'hui, vous pratiquez le bouddhisme de Nichiren. Il est certain que, dans l'avenir, vous serez en mesure de déployer vos ailes et de prendre librement votre envol. Sinon, les enseignements bouddhiques seraient des mensonges. Par conséquent, avec un esprit invincible, efforcez-vous de tirer le meilleur parti du présent et allez de l'avant d'un pas intrépide. Récitez *Nam-myoho-renge-kyo* avec détermination, étudiez avec sérieux et développez-vous. Votre foi en la Loi merveilleuse vous donne ce pouvoir : celui de remporter la victoire dans votre vie !

Afin d'expliquer le rôle essentiel de la Jeunesse dans le mouvement de *kosen rufu*, le président Ikeda fait référence à la lettre de Nichiren Daishonin intitulée « L'héritage de la Loi ultime de la vie et la mort ». Le premier passage de ce *Gosho* est particulièrement bien connu :

Tous les disciples de Nichiren, moines et laïcs, devraient réciter *Nam-myoho-renge-kyo* avec la conscience d'être « différents par le corps, un en esprit », en transcendant toute différence entre eux jusqu'à devenir aussi inséparables que les poissons et l'eau dans laquelle ils nagent. Ce lien spirituel est la base de l'héritage de la Loi ultime de la vie et de la mort. Ici réside le vrai but de la propagation du message de Nichiren. Avec une

telle unité, même le grand désir d'une vaste diffusion [c'est-à-dire le grand vœu de *kosen rufu*] peut être réalisé. (Écrits, p.218)

Le président Ikeda nous rappelle que Nichiren Daishonin a révélé *Nam-myoho-renge-kyo* afin que tous les êtres humains vivant à l'époque de la Fin de la Loi puissent élever leur état de vie et atteindre un état de bonheur indestructible. De nos jours, la Soka Gakkai est la seule organisation qui s'est consacrée à propager cet enseignement et à œuvrer pour *kosen rufu* selon les instructions de Nichiren. En continuant de réciter *Nam-myoho-renge-kyo* et d'en parler avec nos amis, nous réalisons tous notre mission d'aider les autres à devenir heureux, et nous transmettons « l'héritage de la Loi ultime de la vie et la mort ».

Pour la transmettre correctement, dit le président Ikeda, il nous faut aussi partager le même engagement et désir pour *kosen rufu* que notre mentor. Lorsque le Daishonin parle de « transcender toute différence entre eux » et « devenir aussi inséparables que les poissons et l'eau dans laquelle ils nagent », il nous indique que nous pouvons nous unir, en se respectant mutuellement en tant qu'individus uniques, et œuvrer ensemble à la concrétisation de notre but commun : *kosen rufu*.

C'est ainsi que fonctionne la Soka Gakkai. Elle a toujours cherché à rassembler des gens pour le bonheur de chacun. Le président Ikeda constate :

La Soka Gakkai est à mettre en œuvre dans le monde entier un mouvement qui se consacre à la réalisation de la paix mondiale et au bonheur de tous les êtres humains en propageant une philosophie basée sur le respect de la dignité de la vie. Elle s'accorde entièrement avec l'intention du Bouddha et elle réalise fidèlement le vœu de Nichiren Daishonin, c'est-à-dire le *kosen rufu* mondial. En ce sens, elle est issue de Nichiren, le Bouddha de l'époque de la Fin de la Loi.

Le président Toda disait souvent que la Soka Gakkai, l'organisation qui vise à réaliser *kosen rufu*, était plus importante pour lui que sa propre vie. Nous avons la mission de servir de modèle de solidarité pour la société à l'échelle mondiale.

Et nous avons vu la valeur de ce modèle pendant les deux années de la pandémie du COVID-19. Malgré la suspension de nos activités en personne, nous avons pu continuer à pratiquer et étudier ensemble, à s'encourager mutuellement, et à partager le message de respect pour tout le monde qui est au cœur du bouddhisme de Nichiren Daishonin.

Le deuxième passage du *Gosho* est aussi tiré de « L'héritage de la Loi ultime de la vie et la mort » :

L'or n'est ni brûlé par le feu, ni corrodé ou emporté par l'eau, mais le fer est vulnérable à l'un et à l'autre. Le sage est comme l'or, l'insensé comme le fer. Vous êtes comme de l'or pur parce que vous détenez « l'or » du Sûtra du Lotus. [...] Ce sont sûrement les liens karmiques depuis le lointain passé qui vous ont conduit à devenir mon disciple en une époque comme celle-ci. Shakyamuni et Maitreya ont sûrement pris conscience de cette vérité. Les paroles suivantes du Sûtra ne peuvent en aucun cas être fausses : « Ces personnes qui avaient entendu la Loi demeurèrent ici et là dans les terres de divers bouddhas, renaissant continuellement en compagnie de leurs maîtres. » (Écrits, p.218)

Le destinataire de cette lettre, Sairen-bo, est resté fidèle au Daishonin malgré les persécutions qu'il a dû endurer avec Nichiren. C'est pour cela que le Daishonin dit que Sairen-bo est comme « de l'or pur » et qu'ils partagent tous les deux un lien karmique depuis le passé lointain.

C'est également le cas pour nous. Le deuxième président de la Soka Gakkai, Josei Toda, a dit :

Nichiren dit que mentor et disciples naissent toujours ensemble, inmanquablement. À la lumière de ces mots, je ressens une immense gratitude envers chacun de vous. Nous sommes nés ensemble en ce monde en raison d'une promesse que nous avons faite dans le passé.

Et le président Ikeda y ajoute :

[Mentor et disciple] continuent d'agir ensemble pour guider les êtres humains vers le bonheur. Ensemble, ils s'efforcent de transformer le lieu où ils sont, quel qu'il soit, en Terre de bouddha et ils s'appliquent à aider tous les êtres humains à transformer leur karma. C'est leur promesse et leur vœu depuis le passé infini.

Nous pouvons avoir la confiance qu'en pratiquant le bouddhisme de Nichiren Daishonin en ce moment, nous avons un lien avec notre propre mentor, Daisaku Ikeda, qui transcende les frontières de la vie et de la mort.

Dans les dernières sections de l'article, le président Ikeda s'adresse de nouveau directement aux jeunes :

Vous tous, membres du Groupe de l'avenir apparus à notre époque, êtes des jeunes chargés d'une grande mission et unis par des liens profonds. Je vous confie tout, à vous.

Le président Ikeda explique que les jeunes pratiquants sont en réalité des Bodhisattvas sortis de la Terre qui ont choisi ce moment pour naître. M. Ikeda souligne le puissant sens de mission et les grandes victoires des pratiquants plus âgés et expérimentés, et il encourage les jeunes à se dresser de la même façon pour le bonheur des autres et à apporter leur propre contribution à notre réseau mondial d'espoir.

Enfin, le président Ikeda répète sa conviction que les jeunes sont essentiels à l'avenir du mouvement de *kosen rufu* :

Le mouvement Soka est porteur d'espoir et continuera à enrichir le 21^e siècle afin qu'il devienne vraiment le siècle de la vie. Mes jeunes amis, vous êtes appelés à jouer un rôle admirable et tout à fait crucial dans la création d'une ère de personnes ordinaires où résonnera le chant de la victoire éclatante de l'humanisme.

Comme vous voyez, c'est un excellent article ce mois-ci, avec beaucoup d'encouragement pour les jeunes, et des orientations formidables pour nous tous.

Vous trouverez l'article au complet dans le numéro de février 2022 d'*Ère nouvelle*. Pour vous abonner à *Ère nouvelle*, demandez à votre responsable de district, ou visitez la page de publications sur ce site web.

Bonne étude et à la prochaine !